

Expresidente de bronce

Un Otilio Ulate de 4,5 metros de altura fue develado en la capital

El gobierno de **Rodrigo Carazo** (1978-1982) ejecutó la Ley 73-74 para que se creara el **monumento al expresidente Otilio Ulate Blanco**. Sin embargo, no fue sino hasta el lunes pasado que dicha obra se inauguró en la esquina sureste del parque metropolitano, La Sabana.

Carazo no solo firmó la ley sino que aportó la suma de **€2 millones** para construir unas instalaciones en la parte de atrás de la enorme escultura, donde pronto funcionará un **museo y salas para actividades cívico-culturales**.

Posteriormente, el gobierno de don **Luis Alberto Monge** otorgó una partida similar; gracias a ella el escultor herediano **Crisanto Badilla** confeccionó tres figuras de bronce: don Otilio, de **4,5 metros de alto y dos campesinos de tres metros** cada uno.

En la elaboración de las piezas tardó cerca de **tres años**, pero Badilla las retuvo consigo durante **siete**. **"Cuando hice el monumento no tenía canas, ahora las tengo; eso da una idea del tiempo que pasó"**, manifiesta el artista.

En criterio del autor, la obra es una **representación del ser costarricense**.

"Creo que siempre debemos cuestionarnos cuál es plásticamente el rostro del costarricense y hacer un esfuerzo para plasmarlo. Habría que ver si se ha logrado o no. Creo que en ese campo está lo que uno ha aportado con esta escultura, que evoca al hombre y la mujer campesinos".

De las tres figuras, la que más satisfacción le produce al artista es la mujer; **"porque la hice con una postura algo altiva, mostrando su fortaleza tanto física como intelectual. Creo que la mujer es capaz de lograr lo que se propone"**.

Una fecha histórica

La Fundación Otilio Ulate -



"Lo malo de ayer, lo han hecho bueno hoy. Y lo bueno de ayer, lo han relegado convenientemente al olvido", aseguró Olga Marta Ulate, con motivo de la develización del monumento en memoria de su padre, el expresidente Otilio Ulate Blanco.

que se creó hace tres años- siguió, en marzo de 1992, la suma de **€10 millones** por parte de la **administración Calderón**, luego de un recurso de amparo que presentaron, pues la Asamblea no aprobaba el proyecto.

Dicha partida fue destinada al **Ministerio de Cultura Juventud y Deportes** y con él se cubrieron las obras complementarias como pintura, pedestales, zona verde, bancas, instalación eléctrica y la malla que cubre la periferia de la isla.

Según doña **Olga Marta Ulate, hija del expresidente**, para la inauguración escogieron el 1 de marzo por ser **"una fecha histórica"**.

La primera intención fue hacerlo el **8 de noviembre** pasado, fecha en que don Otilio asumió y entregó el poder.

Sin embargo, no fue posible por-

que **las obras concluyeron en enero de este año**. Se pensó entonces en el **8 de febrero**, día en que Ulate **ganó las elecciones**, pero tampoco fue posible.

"Antes de que comenzara la campaña política escogimos el 1 de marzo, día en que se anulaban las elecciones a Ulate y así se hizo", comentó doña Olga.

Añadió que con esta decisión nadie debe sentirse mal, pues **"es una verdad histórica"**.

La develización del monumento se realizó a las **3 p.m.**, hora en que hace 45 años el **Dr. Carlos Luis Valverde Vega** (miembro del partido ulatista) resultara herido en un ataque en su residencia.

"Después de tantos años de problemas y angustias para concretar el monumento, todo se queda atrás para dar paso a una gran satisfacción", comentó doña Olga.

Gilda González